

「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録）

- 行政区 五条
- 日時 平成 29 年 2 月 24 日（金）午後 7 時～午後 8 時 1 分
- 出席者 （市民） 62 人（当該区：54 人 その他：8 人）
（執行部） 7 人
市長、副市長、総務部長、教育部理事、建設経済部長、観光推進
担当部長、上下水道部長、
（事務局） 4 人
経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員
- 会議内容
 - 1 開会のことば 午後 7 時～
 - 2 出席職員の紹介 午後 7 時 1 分～
 - 3 市長あいさつ、まちづくりについて説明 午後 7 時 2 分～
 - 4 市長と市民との意見交換 午後 7 時 22 分～
(別紙)
 - 5 お礼のことば 午後 8 時～
 - 6 閉会のことば ～午後 8 時 1 分

		質問・意見等	区に対する回答
質問者	意見 1	<p>政庁まつりが中止になったと新聞を見た。市民は毎年楽しみにしている。</p> <p>パブリック・コメントなどは実施しなかったのか。</p> <p>新聞で一方向的に知った形だ。</p>	<p>(市長)</p> <p>今までずっと続けてきて、毎年 5、6 万人の人が来られていました。雨天での使用や車の乗り入れなどで、史跡がずいぶん傷んだのが大きなきっかけで、今後の市民政庁まつりのあり方を 1 年かけて検討しようと、事務局会議で出され、実行委員会で決まりました。実行委員会全体の決定です。</p> <p>私のところにも、楽しみにしていたとの声が届いております。総合体育館もできましたので、どういう形の市民まつりがいいのか、しっかり 1 年間かけて議論して、また来年頑張ろうと言う話になっているところでございます。</p>

		質問・意見等	区に対する回答
質問者 2	意見 1	<p>渋滞対策について。</p> <p>五条交差点から天満宮まで渋滞する。どのようにしたらいいのか、考えていることがあるなら聞きたい。</p>	<p>(市長)</p> <p>いろいろな事を考えています。</p> <p>規制がかかったままではなく、いろいろなことができる特区の考え方でいきたいと思っております。</p> <p>例えば、政庁前の道を3車線にするなどですが、山側が史跡であるため難しいということもあります。</p> <p>現在は五条交差点を左折していきますが、そのような流れもどうにかしなければと考えているところです。</p> <p>梅大路の踏切あたりもしっかり考えなければと思っております。</p> <p>(建設経済部長)</p> <p>五条交差点から天満宮駐車場までですが、現在、舗装が大変劣化していますので、振動対策として県へ要望し、舗装の打ち替えをして、振動への対策をしていく考えです。</p> <p>長期的な考え方で、できることを見つけて実施していきます。</p> <p>今後は、渋滞の原因を探るため、市内の交通調査を実施する予定です。また、市内には西鉄電車が走っていますが、その電車のあり方等も考え、交通網計画を来年取り組みたいと考えております。</p> <p>地域での作業部会も立ち上げて、地域や西鉄とも一緒に考えていきたいと思えます。</p> <p>またすぐにできる場所としては、太宰府小学校的の通学路として、御笠川の河川敷の道を安全に通学できないかと、平成29年度に向行けて研究しております。</p>
質問者 3	意見 1	<p>五条交差点から駐車場までの道について。</p> <p>県や国の補助がないと工事は実施しないのか。</p>	<p>(建設経済部長)</p> <p>市としましては、補助をいただきながら、計画的に実施していきますので、要望をしていくものです。</p>

	質問・意見等	区に対する回答
意見 2	<p>前から言っているのに、予算もついてない。道路の穴は増える一方だ。</p> <p>市長へ要望書を3月に提出した。6月に回答が来ているが、それ以降の進捗状況はどうなっているのか。</p> <p>関係団体との会議は立ち上げたのか。</p> <p>30キロ制限はどうなっているのか。</p>	<p>(建設経済部長)</p> <p>3月に要望書をいただきまして、6月1日に現在の状況として自治会長に報告させていただきました。</p> <p>交通規制につきましては、警察と協議を行っております。</p> <p>御笠川の小道の整備につきましては、五条西や白川等の自治会長に要望を上げていただきましたので、平成29年度に整備をするよう計画しております。</p> <p>五条交差点や梅大路交差点の要望につきましては、県や警察等に協議をしております。</p> <p>関係団体との会議につきましては、昨年4月に市役所内部で協議をし、那珂県土整備事務所と11月2日に協議会を立ち上げました。3月にも協議を実施します。</p> <p>協議会のメンバーとしましては、市からは都市計画課、建設課、那珂県土整備事務所からは、所長、副所長、道路課、維持課となっております。</p>
意見 3	<p>五条西や五条から通学している朝の状況は把握しているか。</p> <p>筑紫台高校から太宰府小学校までの道は自転車とすれ違うとき大変危険だ。</p> <p>関係団体との協議会はそんな小さい会議ではないと思っていた。</p> <p>通学路については、河川敷を通学路にするのに賛成。しかし、関係自治会から要望を上げないと整備できないのはおかしいのではないか。しっかり子どもの数を把握して、考えてほしい。今でも傘をさして自転車とすれ違うことができない。水たまりもある。子どもが安全に通れる通学路の確保を早くしてほしい。</p> <p>30キロの速度制限は五条自治会長から要望として上げている。40キロは元々県道のなごりだ。市長が警察に言ったらすぐしてくれるはずだ。</p>	

		質問・意見等	区に対する回答
	意見 4	天満宮駐車場は、帰りに料金を徴収するよう にしてほしい。	
	意見 5	これは実現しないかもしれないが、国博、 天満宮は古賀線のバイパスからバスを入れ るようにしてほしい。	
質 問 者 5	意見 1	渋滞について。 この問題は何十年も続いている。 具体的な対策をして、都度自治会へ報告し てほしい。早急にしてほしい。	(副市長) 抜本的にどうしたら渋滞を緩和できるか、現 在具体策を持っていない状況です。 大きな計画を持ってしないと、皆様の納得い くようなものにはならないと思っております。 現在、長期的にどうしたら良いのか計画を練 っておりますし、それに国・県を巻き込んで いかなければいけないと思っております。 時間がかかる問題です。 実施できることから実施していきます。 また、自治会長を通じながら報告等をさせて いただきます。
質 問 者 6	意見 1	短期的なことと長期的なことを分けて説明 してほしい。 正月は思いのほか渋滞しない。 土日のみは交通規制をするなどしてほし い。今ある仕組みを使えば、すぐできるだ ろう。また、白川の道を拡幅するなどして ほしい。国・県を巻き込んだら、なかなか 進まない。	(副市長) 短期的にはそのような事も考えております。
質 問 者 7	意見 1	何かものをつくる前に、まず道を考えてつ くってほしい。太宰府には道がない。	
質 問 者 8	意見 1	国博ができてまもなく、河川の東側に、五 条橋から駐車場まで、新設の道ができる話 があった。なぜか、たち切れになった。	(市長) 考えていかなければいけない問題だと思っ ております。早めの段階でいろいろな検討を して、打ち出していきます。

		質問・意見等	区に対する回答
質問者 9	意見 1	耳が遠い人もいる。 こういう会議にはマイクを準備してほしい。	
	意見 2	資料の予算の概要の中で、スポーツの管理運営費が突出している。これはずっと続くのか。削減策などはあるのか。	(市長) 主なこととしては、総合体育館の維持管理費の問題があると思っております。 私が市長に就任した際、もう着工していた総合体育館をどうするのかというものが大きな問題でした。 議会で承認され、もう着工しているわけですから、私は当時反対していた方ですが、中止するわけにはいかないと、現実的な判断と、いろいろなことについては見直すと決めました。 維持管理は民間に任せると見直しをしました。当初は年間8千6百万円程度を見込んでおりましたが、現在、シンコースポーツ・西鉄ビルマネジメント・アシックスの3社の共同企業体に7千万円をお願いしております。維持管理費については削減を図り、また、大きな大会などをして収入を増やしていく必要はあるのではないかと考えております。 具体的には、そのように2割程度削減できていると考えております。
質問者 10	意見 1	歴史と文化の環境税について。 五条に対しても予算執行が、グリーンベルトの整備の1件のみ。しかし竈門神社の麓にはトイレを建てている。 まずは会議のあり方から考えてほしい。市が案を全部作ってきて、それを見せられるだけ。地元の意見をもっと聞いて、有効に金を使ってほしい。 五条は1番被害を被っている。五条・観世に予算をつけてほしい。 大型バスが通ると道路の劣化が激しい。	

		質問・意見等	区に対する回答
	意見 2	<p>交通の話になると絶対筑紫野警察署との話が出てくる。</p> <p>元々駄目だからという潜在意識が市にあるのではないか。</p> <p>徹底的にやってほしい。絶対に 30 キロにするという意気込みで行ったら相手も分かるはず。最初から諦めて行っているのではないか。しっかりやってほしい。</p>	
質問者 11	意見 1	<p>時間になるため、意見については、書面にて公民館に提出してほしい。</p> <p>後日自治会長から市長へ提出し、回答をもらうようする。</p>	